HISTORIA DE LA IGLESIA APOSTÓLICA DE LA FE EN CRISTO JESÚS DE SANTA CLARA, DGO.

INICIO DE LA IGLESIA APOSTOLICA DE LA FE EN CRISTO JESUS EN EL MUNICIPIO DE SANTA CLARA, DGO. Y SUS COMUNIDADES.

A PRINCIPIOS DE LA CUARTA DECADA DEL S. XX, (1943) LLEGARON AL PUEBLO DE SANTA CLARA, CABECERA MUNICIPAL DEL MISMO NOMBRE DEL ESTADO DE DURANGO, DOS MISIONEROS DE DIOS, DANDOSE A CONOCER COMO: GUADALUPE GARCIA Y FRANCISCO MORENO RESPECTIVAMENTE, PROCEDENTES DEL DECIERTICO MUNICIPIO DE SAN JUAN DE GUADALUPE, DGO., LOS CUALES FUEROS HOSPEDAOS EN CASA DE UNA VIUDA DE NOMBRE: ESTER GARCIA HERNENDEZ, MISMA QUE TENIA UN HIJO COMO DE ONCE AÑOS DE EDAD, LLAMADO PABLO FRAIRE, AL CUAL TODOS POR APRECIO LE DECIAMOS PABLITO.

DICHOSO MISIONERO HACIAN CULTOS RELIGUIOSOS EN CASA DE DICHA VIUDA, A LOS QUE CONCURRIAN SUS FAMILIARES CON SUS PEQUEÑOS HIJOS A ESCUCHAR LA PALABRA DEL DIOS VIVO. CONTENIDA EN "LA SANTA BIBLIA", QUE AQUELLOS HOMBRES TRASMITIAN EN SUS OYENTES, QUE VOLUNTARIAMENTE ACUDIAN A OIR EL MENSAJE ESCRITO EN EL MENSAJE DE DIOS.

ANTERIORMENTE, EN EL PUEBLO DE SANTA CLARA SOLO EXISTIAN DOS CREENCIAS RELIGIOSAS: LA CATOLICA EN TODO SU EXPLENDOR Y LA "PRESBITERIANA", CON UN REDUCIDO NUMERO DE CREYENTES MISMA QUE EN AQUEL TIEMPO ESTABA ABANDONADA SIN PASTOR QUE LOS DIRIGIERA, Y LOS MAS ADEPTOS SE HABIAN INCLINADO AL CATOLISISMO. SOLAMENTE EN UNOS CUANTOS HABIA PERMANECIDO VIVA LA LLAMA DE LA FE EN EL DIOS VIVO DE SUS PADRES.

AQUELLOS SANTOS HOMBRES DE DIOS, SE TRASLADABAN EN BURROS DE UN LUGAR A OTRO, CON LA GUITERRA EN SU MANO, PARA ACOMPAÑAR LOS CANTOS QUE JUNTO CON SUS PROCELITOS CANTABAN AL SEÑOR JESUCRISTO. ERAN HIMNOS NUEVOS, DE SUPREMA ALABANZA A JESUS Y DE CONSOLACIÓN, YA NO ERAN LOS DE GLORIA ESTOS ANTES CANTABAN COMO PRESBITERIANOS.

Y ABRIENDO "LA SANTA BIBLIA" ENSEÑABAN SU MENSAJE. ESTO LO HACIAN NO SOLO EN LA CABECERA MUNICIPAL, SI NO TAMBIEN EN SUS COMUNIDADES ANEXAS, Y RANCHITOS DE FAMILIAS EVANGELICAS ABANDONADAS POR LA PRESBITERIANA. LOS RANCHITOS EN MENSION FUERON LOS SIGUIENTES: EL TORITO LUGAR DONDE VIVIAN LOS PADRES Y HERMANOS DE DICHA VIUDA. LA CEBOLLA DONDE VIVIA LIDIA SU HERMANA CON SU FAMILIA. MAGUEICITOS DONDE CON SU FAMILIA VIVIA DANIEL, HERMANO DE AMBAS, Y SANANTONIO DE LA LAGUNA (VIEJO), MISMOS QUE CON EL CORRER DE LOS AÑOS AN DESAPARECIDO. EL NARANJO (ANTES CAÑAS) Y EL POBLADO 10 DE ABRIL DE RECIENTE CREACION. TAMBIEN IBAN A MIGUEL AUZA ZACATECAS. DONDE VIVIA UNA HERMANA DE ESTAS LLAMADA REBECA Y SU FAMILIA QUE ENTONCES ERA PEQUEÑA .

PARA MEDIADOS DE LA DECADA EN MENCION SE BAUTIZARON EN EL NOMBRE DEL SEÑOR JESUCRISTO LOS PRIMEROS A SER CRISTIANOS. ENTRE ESTOS LA ANFITRIONA DE LA CASA DONDE EDAD APROXIMADA (COMO DE ENTRE 16 Y 18 AÑOS).

AL SURGIR LOS NUEVOS CRISTIANOS EN EL PUEBLO DE SANTA CLARA, MAS QUE COMO CRISTIANOS FUERON CONOCIDOS COMO: "LOS ALEUYAS", POR PRONUNCIAR REPETIDAS VECES LA PALABRA "ALEUYA", "GLORIA A DIOS", TANTO EN SUS ORACIONES AL SEÑOR JESUCRISTO, COMO EN SUS PREDICACIONES, Y LOS PAGANOS INCONVERSOS LES HACIAN MUCHAS MALDITURAS DIABOLICAS, EN SUS HORAS DE ACTIVIDAD RELIGIOSAS COMO EN SU ASUETO: LES TIRABAN PEDRADAS, LES ARROJABAN TIERRA AL PULPITO DONDE PREDICABAN, LES HACIAN GRITERIA, Y LES LANZABAN AMENAZAS DE MUERTE CON MALDICIONES, PARA QUE NO VOLVIERAN A PREDICAR LA PALABRA DEL SEÑOR JESUCRISTO, QUE ELLOS NO CONOCIAN Y QUE AUN SIGUEN SIN CONOCER. PERO ELLO POR VOLUNTAD DE DIOS SIN AMEDRENTAMIENTO SIGUIERON PREDICANDO EL EVANGELIO.

SEGUIDAMENTE VINIERON NUEVOS MISIONEROS EN COMPAÑÍA DE LOS PRIMEROS, DANDO A CONOCER AMPLIAMENTE EL NOMBRE DE LA "IGLESIA", EL CUAL ES: "IGLESIA APOSTOLICA DE LA FE EN CRISTO JESUS", PONIENDO UN PASTOR FORANEO Y DIACONOS NATIVOS DEL PUEBLO (DE LA "CONGREGACION CRISTIANA", PARA QUE AUXILIARAN AL PASTOR EN SUS AUCENCIAS).

Y SIGUIERON VINIENDO MISIONEROS Y PASTORES FORANEOS, COMO: MARGARITO ACOSTA Y SU ESPOSA MARIQUITA CON SU PANDERO, (INSTRUMENTO MUSICAL) QUE ESTA TOCABA Y DOMINABA CON MUCHA AGILIDAD Y DESTREZA. LEONCITO RIOS; ZACARIAS FLORES Y JUAN ARREOLA ENTRE OTROS QUE INVOLUNTARIAMENTE SE HAN ESCAPADO DE MI MENTE. TODOS ELLOS DANDO MENSAJES MUY ALENTADORES PARA LA "IGLESIA".

A PRINCIPIOS DE LA QUINTA DECADA DEL S. XX BAJO EL PASTORADO DEL SR. JUAN ARREOLA, HABIA EN SANTA CLARA, UN GRUPO JUVENIL MUY IMPORTANTE DE JOVENES DE AMBOS SEXOS, PREDOMINANDO EL MASCULINO. AL POCO TIEMPO, COMO A MEDIADOS DE LA MISMA (DECADA), ALGUNOS DE ESTOS POR LA ESCASEZ DE JOVENES FEMENINAS, LOS VARONES JUVENILES SE CASARON CON FEMINAS DE DIFERENTES CREDOS RELIGIOSOS, COMO FUE MI CASO, Y SE ACABO LA JUVENTUD CRISTIANA DEL PUEBLO EN MENCION.

PARECE SER QUE POSTERIOR MENTE LA "IGLESIA" EN SANTA CLARA MURIERON ALGUNOS DE LOS MAS FIELES CREYENTES, MAS QUE POR DETERMINACION DIVINA, POR FALTA DE ATENCION MEDICA SI ES QUE LO VEMOS DESDE MI PUNTO DE VISTA PROPIO . YA QUE LES ESTABA PROHIBIDO EL USO DE MEDICAMENTOS, HECHO POR LA CIENCIA HUMANA: ENTRE ESTOS , LA TRANSFUCION DE SANGRE, LAS CIRUJIAS, Y OTROS AUXILIOS NECESARIOS PARA LA CURA DEL MAL DE OJO, QUE LLOS (LOS DIRIGENTES O MINISTROS) VEIAN COMO EXORCISMO QUE BIEN PUDIERA HABER SIDO.

TAMBIEN HABIA OTRAS RESTRICCIONES COMO ERAN : TOMAR EN PUBLICO, O PRIVADO (DE SU ENVASE) REFRESCOS EMBOTELLADOS, USAR ROPA, SOMBREROS, Y CALZADOS OBSTENTOSOS. AUNQUE SI PODIA COMPRAR LO ANTEDICHO, DESDE SU ESTRENO DEBIA DARLES A DICHAS

PRENDAS UNA FORMA EXTRAVAGANTE PARA NO IMITAR AL MUNDO Y ASI DISTINGUIRSE DE LOS PAGANOS.

EL GUITARRISTA EL VIOLINISTA, EL ACORDIONISTA, Y EL PIANISTA NO DEBIAN DE ADORNAR CON SU ACOMPAÑAMIENTO MUSICAL, LOS ESPACIOS ENTRE ESTROFAS DE LOS HIMNOS QUE SE CANTABAN, POR QUE ESOS SERIA COMO IMITAR A LOS DEL MUNDO QUE NOS RODEA, Y SI LO HACIAN SALIAN REGAÑADOS Y CRITICADOS, POR LO QUE ALGUNOS YA NO REGRESABAN A LA IGLESIA. TAMPOCO SE PODIA ESCUCHAR LA RADIO POR QUE SALIAN CANCIONES MUNDANAS

SEGUIDAMENTE VINIERON NUEVOS MISIONEROS PASTORALES, Y LA IGLESIA LOGRÓ LEVANTARSE DEL LETARGO EN QUE ESTABA INMERSA, LLEGANDO A CRECER AL GRADO DE CONTAR CON UNA JUVENTUD CRISTIANA MUY AMPLIA E IMPORTANTE EN ÉL (POBLADO 10 DE ABRIL) EN ESTA OCACION, SU MAYORIA DEL SEXO FEMENINO. SIN EMBARGO, ALGUNOS HIJOS DE MINISTROS NATIVOS DEL PUEBLO, NO SE BAUTIZARON NI SE CASARON CON JÓVENES CRISTINOS, HACIENDOLO CON PAGANOS INCONVERSAS, (TAL VEZ MAS INTELIGENTES QUE LAS PRIMERAS). EN ESTA EPOCA SE CONSTRUYÓ EL TEMPLO APOSTÓLICO DEL (POBLADO 10 DE ABRIL" Y EL DE "SANTA CLARA".

DESPUÉS DE SERVIRLE AL SEÑOR JESUCRISTO POR ALGUNOS AÑOS, DOS HERMANOS EN LA FE LEONSO AVALOS (HNO. LEONCITO) Y PABLINO, DE DIFERENTES EDADES ENTRE SÍ, CLAUDICARON Y SE HICIERON "TESTIGOS DE JEHOVÁ" CRITICANDO Y DESACREDITANDO ROTUNDAMENTE EL CREDO AL QUE RECIÉN HABÍAN PERTENECIDO. EL SEGUNDO EN CLAUDICAR FUE PABLITO, EL CUAL MURIÓ ACCIDENTALMENTE EN FORMA EXTRAÑA, HASTA HOY DESCONOCIDA LA CAUSA DE SU MUERTE.

LOS HERMANOS ANTONIO GALINDO GARCÍA Y MIGUEL CASTAÑEDA HERNÁNDEZ TAMBIÉN PASTOREARON ESTA GREY, PERO NO TENGO PRESENTE LAS FECHAS DE SUS FUNCIONES, PORQUE SE DIO UNA SERIE DE CAMBIOS A LOS QUE NO HE TENIDO ACCESO A TAL INFORMACIÓN. AUNQUE PARECE SER FUERON EN LA 6ª, 7ª y 8ª DÉCADA DEL SIGLO XX. ANTES DE LA AUSENCIA DEL PRIMERO Y DE LA MUERTE DEL SEGUNDO ACAECIDA EN 1989.

ENTRE LOS MINISTROS FORÁNEOS QUE PASTOREARON ESTA IGLESIA RECUERDO A:

- RAMÓN REYES
- RENÉ TORRES
- SAMUEN RAMÍREZ
- ISRAEL AVILA
- FRANCISCO VALLEJO Y

DAVID SANTOS V. ACTUAL PASTOR.

HASTA EL DÍA DE HOY ESTA ES LA ÚNICA CREENCIA RELIGIOSA EN LA QUE POR MEDIO DE LA IMPOSICIÓN DE MANOS DE SUS MINISTROS, LOS CRISTIANOS DE BUENA FE, RECIBEN LA SANIDAD

FÍSICA Y DEL ALMA Y EL DON DEL E. S. LA PROMESA QUE JESUCRISTO LES HIZO A SUS APOSTOLES (LUCAS 24.49).

HOY SE HAN VENIDO DANDO CIERTOS CAMBIOS EN LA ACTITUD Y COMPORTAMIENTO DE LOS CAIDOS (DESECHADOS DE LA IGLESIA POR DIVERSAS CUASAS) Y OLVIDANDO LO ANTERIOR, PAULATINAMENTE SE HAN VENIDO ACERCANDO A ESTA, CON LA ESPERANZA DE LLEGAR A SER PERDONADOS POR DIOS DE SUS FALTAS COMETIDAS.

UNICAMENTE EN EL PUEBLO DE SANTA CLARA, EXISTEN MUY EXTENDIDA LA CREENCIA DE LOS "ATALAYAS" TESTIGOS DE JEHOVÁ QUE NO CONCUERDAN CON NINGUNA DE ESTAS Y TRABAJAN ACTIVAMENTE VISITANDO LAS COMUNIDADES DE SUS ENTORNO.

CRONISTA: BENJAMÍN ÁVALOS GARCÍA (AVGABEN).